
令和 7年度 小金井市立南中学校 第一回 学校運営協議会 

 

令和 7年 5月 9日（金） 

15：30〜16：30 

多目的室 

 

（１）前年度委員長挨拶 

   

（２）委員自己紹介 

  

（３）今年度委員決め・新委員長挨拶 

  新委員長 

 前年度に引き続きよろしくお願いします。具体的な案を出しながら進めていきたいと思っています。 

 

（４）校長挨拶・主幹紹介 

◯校長あいさつ  

学校も年度が新しくなり、忙しい日を送っております。PTA総会があり、無事終わりまし た。改めて経

営方針をお話させていただきます。 

◯主幹紹介 

  主幹：３年学年主任、進路指導主任です。よろしくお願いします。 

  主幹：昨年度は地域の方の面接、とてもお世話になりました。来年度５０周年となります。 

  主幹：生活指導主任です。今年度移動して参りました。人数の少ない部活動をまとめて兼業という形でク

ラブチームをつくったりしました。小金井でも地域の方と協力していきたいです。 

◯本校の今年度の人事異動について  

  資料の通り、人事異動がございました。 

 

（５）学校からのお願い 

◯地域の方の面談練習について（主幹）  

   どうしても学校の教員だと顔を知っているので、地域の方にお願いしたいと思っています。 

委員：面接練習、保護者になるので参加してよいのか。→よいです。 

委員：質問内容は公開されるのか。→生徒には伝えます。 

校長：基本は、地域学校コーディネーターさんにお願いすることになっています。 

◯中学生ボランティア依頼書について（校長） 

   気軽にボランティアを頼めるように依頼書を作成しました。HPに載せるので、ご活用いただきたい。 

 

（６）昨年度の成果と課題について（副校長） 

 詳しくは昨年度の学校評価をご覧ください。これを受けて学校経営方針、今年度の学校評価（当初）を作成

しております。 

 

（７）学校経営方針について（校長） 



 太字で書いたものが新しくあげたものです。生徒の主体的な活動の支援を進めていきます。本校の生徒が自

分たちで考えて進めていくと共に、教員も主体的に動いてほしいと思っています。１〜１０まで教えてしまう

のではなく、生徒が主体的に考えられるように、教員も指示をしすぎないようにしてほしいと考えています。

「指導」ではなく「支援」ができるということを重点課題としています。 

ボランティア活動について、さらに活性化させていきたいです。青少年赤十字に加盟したので、今年度本格

的に活動を進めていきます。具体的には資料をご参照ください。家庭地域との連携をとり、生徒が主体的に動

けるようにして参ります。また、地域の防災訓練やボランティアに参加させ、意識を育成して参ります。 

 

（８）学校評価（当初）について（副校長） 

 学校評価、学校経営計画を受け、資料のように今年度の学校評価（当初）を作成いたしました。委員の皆様

には、これを基に評価をしていただきますのでよろしくお願いいたします。 

（９）開校５０周年に向けて（校長） 

来年度、本校は開校５０周年を迎えます。今後、実行委員会を立ち上げて、何をしていくか考えていきま

す。この実行委員会には、学校運営協議会委員の皆様にも入っていただこうと考えています。 

周年式典のコンセプトは、「生徒による生徒のためのコンパクトな５０周年式典」です。これまで何回か、

他校の周年行事に参加させていただいたことがありますが、子どもたちが楽しそうじゃないと感じるところが

ありました。開校式典はだれのためにやるのかを考えていきたいです。生徒に投げかけて、どんなことをした

いか相談したいと思っています。 

 

委員：コンパクトとは、どのようなことですか？ 

校長：大々的に大きなことをするのではなく、２時間以内にできることにしたいです。最近は懇親会もあるの

ですが、無理して開かず、生徒が関われるものにしたいと思っています。記念行事、記念品なども、あ

まり無理をせず時間をかけずに行う方法を考えたいです。ただ、単純にできるものについては、取り入

れていきたいと思いっています。（「開校５０周年 体育大会」と銘打つなど） 

委員：費用は決まっていますか。 

副校長：大体決まっていますが、それほど多くはありません。 

委員：せっかく地域の人間も参加できるので、南中だけで考えず、地域も一緒に考えられると良いです。 

委員：期間が決まれば、早めに地域に伝えてほしいと思います。８〜９月はお祭りが忙しいです。それを避け

て地域を巻き込んだ方が良いかと思います。地域はお手伝いしたいという方が多いです。 

校長：早めに予定を入れてお伝えします。 

委員：連合会の資料作りがあるので、流してよいですか。 

校長：良いです。 

委員：PTAの記録を見ると、南中は、４０周年は１１月２日にやっていました。 

委員：３０周年や２０周年は１０月末の実施でした。卒業生も参加したいと思っている子たちがいます。エバ

リーさんも南中出身なので、呼んでもよいのではないでしょうか。卒業生が全国・地域で活躍して

いるのが生徒に伝わると良いです。貫井囃子さんも毎回参加しています。地域文化財を見るという

のも良いかと思います。 

委員：子どもが選んでいけるといいですね。 

委員：地域は南中学校の周りで、周年行事を盛り上げるつもりでいたいと思います。 

 

（１０）熟語「今後話し合っていきたいこと」 

グループに分かれて付箋に書き出し、発表しました。 



・保護者部活指導のサポートができないか 

・５０周年祝賀会について 

・防災訓練 保育園も参加してやってみたい 

・課題を持つこの居場所として保育園を活用 

・地域のお祭を学校で 

・生徒と委員で話し合う機会がもてないか（学校が優しい学校になるために、責任ある行動を取れるように

するにはどうしたらよいか 等） 等 

 

 

 

 

（１１）事務連絡 

・学校運営協議会委員の研修について 動画視聴後、WEB報告をお願いします。 

・新規委員の方は、必要書類をご提出ください。 

・報酬費辞退をされる方がいらっしゃいましたら辞退申出書をご提出ください。 

・11月 18日の学校運営協議会では、給食試食会を同日開催いたします。それに伴って、開催時刻が変更に

なっております。 

・次回委員会は 6月 28日（土）学校公開日となります。 

 

（１２）質疑応答 

委員：Googleドライブがあると資料を見られるので、工夫していくとよいのではないでしょうか。 

委員：大澤神社例大祭では、生徒たちボランティアに参加してくれて、大変お世話になりました。 

委員：体育大会では、保護者以外のボランティアは必要なのでしょうか。こちらとしてもお手伝いしたい

です。 

委員：ぜひお願いしたいです。体育大会は、他校の生徒は見に来ては行けないことになっています。保護

者が手薄になることも考えられます。 

委員：他校の生徒が見に来てはいけない理由は何ですか。 

校長：理由としては生徒間トラブルを未然に防ぐためです。 

 


